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本报讯 万物互联的数字化时代，

让人们享受到智能化带来的便利，但随

着数字化的飞跃发展，不少老年人已经

明显跟不上时代步伐，遭遇“数字断

连”，还有的正艰难地跨越“数字鸿

沟”。近日，清江浦区浦楼街道延安路

社区邀请20名大学生志愿者，通过面

对面、手把手指导的方式，帮助社区老

人摆脱数字生活的困扰，为初尝智能设

备的老年人提供一个学习的机会，希望

通过这样的活动引领更多年轻人关注

家中老年人的数字生活，增强老年人网

络安全意识。

延安路社区是一个老旧小区，老年

人占到小区人口的60%以上，老年人对

智能生活的需求尤为迫切。社区党委

书记朱敏告诉记者，此次社区邀请淮阴

工学院大学生志愿者来社区教老人们

如何使用智能手机，解决老人使用智能

手机过程中遇到的问题，受到老人们的

热烈欢迎。当天的活动还没有开始时，

社区二楼会议室已经济济一堂。20名

大学生志愿者分成两组，一组在会议室

一对一手把手教老人们如何使用智能

手机，解决老人使用智能手机过程中遇

到的各种问题；另一组则走进社区，在

街头巷尾现场指导老人们解决使用智

能手机过程中碰到的难题。

淮阴工学院电子信息工程专业大

一学生刘梦锦说，自她报名参加学校的

志愿者服务社团以来，这次是她第一次

走出校园参加志愿服务活动。“我的父

亲就是开手机销售店的，我帮父亲看店

时经常遇到老年人来店里请教使用手

机中遇到的问题，所以这个活动对我来

说驾轻就熟。”社区的老人们向志愿者

们请教使用智能手机过程中关于手机

支付、健康码、行程卡、抖音、微信等各

种问题，包括WiFi如何加入、软件怎么

下载、App如何注册使用等，大学生志

愿者们耐心地一一解答，老年人虚心请

教学习，大学生志愿者热心指导，一时

间社区里学习氛围空前浓厚。

68岁的黄洪珍兴奋地说，她之前一

直使用老人机，后来参加同学聚会发现

大家用的都是智能手机，于是自己也买

了一个，可很多功能又不会用。以前女

儿有空就教她，可女儿工作忙，很多时

候问题解决很不及时，现在通过志愿者

现场教授，有问有答，一下子解决了很

多不懂的问题。“这个活动真的很有意

义，我感觉自己努努力也能跟上时代。”

活动现场，不少老年人纷纷表示，通过

此次活动，他们学会了简单的手机软件

应用，便利了生活，增加了娱乐方式，拓

宽了信息渠道，更重要的是拉近了与年

轻人之间的距离，享受到数字时代的乐

趣，同时也增强了防诈意识。“我们以后

会多举办这样的活动，希望能有更多年

轻人参与进来，通过我们多多关注身边

老年人的生活需求，让老人们的生活更

加丰富多彩。”朱敏说。

■融媒体记者 王磊

本报讯 11 月 16 日下

午，因拒不履行法院生效判

决，被执行人姚某被清江浦区

法院执行局干警依法送拘。

据了解，姚某以资金周转

需要为由，多次向申请人刘某

借款，合计近100万元。可借

款后，姚某却拒不偿还。刘某

多次索要无果，无奈将姚某诉

至法院，要求其归还本金并支

付利息。法院经审理，依法判

决姚某偿还原告刘某借款本

金92万余元及利息。判决生

效后，姚某仍拒不履行还款义

务，后原告刘某向法院申请强

制执行。

今年9月，该案进入执行

程序后，法院依法对姚某开展

财产调查，发现其名下唯一一

套住房已经被其他法院依法

拍卖、名下的银行账户也被法

院多轮冻结。执行法官依法

向姚某下达了执行通知书、财

产报告令等法律文书，并将其

微信账户进行冻结，督促其履

行还款义务，但姚某依旧拒不

还款。

屡次三番拒绝还款，姚某

最终因自己的行为付出了代

价。11月15日下午，该院执

行局干警依法搜查姚某的住

所，本以为会一无所获，却意

外在查看姚某手机时，发现其

微信钱包在被法院冻结后有

大额进账记录，且此前一年内

几乎每月都有几万至十几万

不等的流水。面对巨额的进

账流水，姚某坚称这些进账并

不是本人财产。执行法官对

其教育后，姚某依旧不配合主

动还钱。11月16日下午，法

院依法对姚某采取司法拘留

措施。

承办法官表示，下一步，

法院将对姚某的微信账目情

况进行仔细调查，并采取进一

步强制措施，切实维护申请人

的胜诉权益。法官表示，司法

拘留并不等于免除还款义务，

人进去了，钱依然要还！法院

执行具有强制性，拒不配合必

将面临法律的严惩。

■融媒体记者 王磊
通讯员 王淑臣

一群大学生志愿者手把手指导

让社区老人融入智慧生活

“老赖”拒不还款被司法拘留
法官表示，人进去了，钱依然要还！

本报讯 迈步新征程，砥砺再出发。

11月18日下午，淮安市南通商会正式成

立，并选出商会第一届理事会领导班子，

让在淮创业打拼的广大通商们有了更好

的交流平台和更多的发展机遇，这也为

淮安和南通两地深化合作、共谋发展再

添新平台。

近年来，随着南通、淮安两地经贸往

来的日益紧密，越来越多的南通人来到

淮安，扎根于这片创业的热土，创造出一

个又一个别样精彩。据不完全统计，目

前，在淮安的南通籍企业有2000多家，

主要从事建筑装饰、酒店餐饮、医疗保

健、金融投资、文化教育、汽车物流等行

业。淮安市南通商会的成立恰逢其时，

将在帮助企业实现资源共享、互助共赢

目标的同时，积极推进淮安、南通两地在

经济文化等各领域的合作交流。

抓住淮安高质量发展机遇，与城市

砥砺共奋进，淮安市南通商会将争当淮

安招商引资的信息员、牵线搭桥的中间

人、参政议政的智囊团、经济发展的主力

军、社会服务的慈善家、家乡人民的佼佼

者，为南通和淮安两地的经济发展作贡

献，尤其是在建设“绿色高地、枢纽新

城”，打造“四个淮安”新征程中发挥商会

在经济社会发展中的作用。

会议选举马金星为淮安市南通商会

第一届理事会会长，陆建超为执行会长，

吴建峰、戴华、曹季成、陆磊、朱海荣、朱

怀建为常务副会长，周峰、陆俊杰为副会

长，丁小华为秘书长，周观林为监事会监

事长。

同时，会议选举陆建超为淮安市南

通商会党支部书记。

■融媒体记者 陈帅

昨日，洪泽区高
良涧街道的居民在
公园晨练。

近年来，洪泽区
精心打造一批城市
公园、广场，方便市
民体育锻炼和健身
需求。

■崔德圣 摄

晨练

通商会聚 淮创未来
淮安市南通商会正式成立

11月11日-18日，市水

政监察支队开展废黄河上段

河湖达标巡查工作。

巡查人员严格对照《淮安

市全国文明城市建设实地考

察测评标准、问卷调查内容》

（2022 年 4 月印发）有关规

定，对河道开展日巡查。巡查

中，巡查人员发现河岸有乱

占、乱堆、乱扔杂物等问题7

件，均第一时间整改到位。

（胡希文）

市水政监察支队
开展河湖达标巡查工作

11月20日是世界儿童日。当日，市妇女儿童活动
中心开展“点亮梦想 创造未来”主题活动，组织社区儿
童玩趣味游戏、学习科技知识等，让孩子们体验快乐，点
亮心中梦想，共度快乐节日。

■融媒体记者 赵启瑞 通讯员 王萌昕

欢庆世界儿童日


